

ACERCA DEL CELO O LUNA DE LOS ANIMALES...

Prof. Dr. Enrique Rimbaud

erimbaud@gmail.com

00505 88521488 (Claro y WhatsApp)

En forma reiterada, muchos lectores o seguidores de las redes sociales me consultan sobre este tema, por lo que decidí intentar aclarar muchas de las dudas planteadas para profundizar conocimiento sobre este tema de estos inquietos amigos...

Que es la luna o celo de los animales?

La luna o celo es el momento mismo de la ovulación de cada especie animal, que son bien diferentes dependiendo de la especie... es decir, es el momento donde la hembra de cada especie puede ser fecundada...

Todos conocen en la mujer lo que es el ciclo menstrual, un ciclo regentado por las hormonas ováricas que determina que cada 28 días la mujer tiene menorragias, las que recambian los tejidos uterinos, comenzando nuevamente un ciclo que a los 14 días les abre la oportunidad de ser fértiles, pudiendo ser fecundadas o como se dice vulgarmente, salir embarazadas...

En los animales, básicamente es igual, pero con enormes diferencias en la duración de los ciclos...

Repasemos los diferentes animales domésticos...

La vaca, por ejemplo, tiene un ciclo regular y permanente, invariable, e independiente de estaciones o climas, pero, dura 21 días, es decir, cada 21 días entra en celo o luna, siendo fértil y proclive a preñarse...

La yegua es diferente, porque es poliéstrica estacional, regulada por el fotoperíodo y lo largo de los días, lo que quiere decir que entra en celo fundamentalmente en el verano, y su ciclo dura 21 días (aunque en los ponys dura 25 días y en las burras 26 días) ... difícilmente entra en celo en el invierno...

Las ovejas son similares a los equinos, poliéstricas estacionales, reguladas por el fotoperíodo, con ciclos cada 17 días, fundamentalmente a fines del verano, cuando los días comienzan a acortarse.... La cabra es similar, pero cada 19 días...

La cerda es poliéstrica permanente, con ciclo todo el año, pero es bien irregular en sus períodos, con un promedio de 21 días, pero con una variación de 15 a 25 días...

La perra es un caso aparte, porque si bien su ciclo dura de 9 a 11 días, este ocurre con intervalos de 6 meses, o sea que cada 6 meses aproximadamente a nuestras perras les llega su celo o luna...

La gata si es bien diferente, porque su fisiología hace que ovule cada vez que es penetrada por un gato, por eso el gato tiene espinas corneas en su pene que le infligen cierto dolor a las gatas, y escuchamos en los techos las gatas maullar o llorar como dice la gente cuando el coito se ha culminado... en ese momento, ovula y puede quedar preñada, todo el año!!!

Bueno, espero haber aclarado este tema para todos los que me han consultado!!!